



Columna invitada  
**Humberto  
Angulo**

# Política a Diario



Enrique Estrada



Rogelio Díaz Brown



Jorge Andrés Suilo Orozco



Emmanuel López Medrano



Alejandra López Noriega

## Movimiento Ciudadano quiere cuentas claras

En la última reunión de Cabildo del Municipio de Cajeme, después de solicitar alguna información de la contratación que efectuó la pasada administración sobre la adquisición de las luminarias LED, por parte del regidor de Movimiento Ciudadano, ENRIQUE ESTRADA, ahí se acordó que se pasaría de nuevo a comisiones y desde este lugar hacer una atenta invitación al alcalde de la pasada administración, ROGELIO DÍAZ BROWN, y sus secretarios del Ayuntamiento, ANTONIO ALVÍDREZ LABRADO e Imagen Urbana, GILBERTO CORNEJO.

La Comisión Anticorrupción del Municipio de Cajeme solicitó a sus integrantes sumarse a esta tarea, pero las regidoras priistas, MARTHA LUZ PARADA y ANDREA AVENDAÑO, así como su aliado, JOSÉ ALFREDO AYALA MALAGÓN, del PANAL (claro que las emanadas del tricolor, MARTHA y ANDREA, recibieron la línea de su dirigencia partidaria, mientras que al profesor JOSÉ ALFREDO, del Panal y la organización magisterial), son los que marcan las instrucciones; pero hagamos un poco de memoria de como llegaron estos regidores a la planilla del actual alcalde FAUSTINO FÉLIX CHÁVEZ. En principio MARTHA PARADA era uno de los miembros del Movimiento Ciudadano por el agua, o era, pues en las últimas reuniones, se ha notado su ausencia. Sin duda este movimiento fue el que impulso a la hija del expresidente del Comité Directivo Municipal y diputado local JOSÉ MARÍA PARADA, a ser parte del actual Cabildo.

Mientras que ANDREA AVENDAÑO, quien laboraba en la pasada administración en la Coordinación de Comuni-

cación Social, en un puesto de tercero o cuarto nivel, nadie se explica quien la impulsó al Cabildo. Aunque existen algunas versiones al respecto, pero trataremos de cuestionarle a la propia regidora, quien fue su padrino.

Y sobre el profesor JOSÉ ALFREDO AYALA, ya comentamos que fue el propio magisterio quien le impulsó, pues en lo personal jamás había sabido de la participación política del maestro, incluso lo conocí en un restaurante donde habitualmente tomo café, ahí en torno a una taza del aromático, conversaban el entonces candidato FAUSTINO FÉLIX CHÁVEZ y JOSÉ ALFREDO AYALA, para no volverlo a ver hasta que tomaron protesta en Cabildo municipal.

La invitación a declarar, en lo personal, creo que el expresidente municipal, ROGELIO DÍAZ BROWN, no tiene caso su presencia, pero los funcionarios a su cargo, sí. Incluso se dijo que asistiría el síndico procurador de esta misma administración MANUEL MONTAÑO GUTIÉRREZ, quien de inmediato a dos reporteras de la comunidad, les comentó que a él, no se le había citado, pero que le gustaría que estuvieran ahí, además de los ya nombrados, el extesorero de esa administración, SERGIO GASTÉLUM ALLARD, quien realizó algunos pagos indebidos.

Por cierto, en referencia a una denuncia en contra de un alcalde del estado de Tabasco, la Suprema Corte de Justicia de la Nación le obsequió una orden de aprehensión al citado presidente municipal de Nacojuca, PEDRO LANDERO LÓPEZ, pero lo más interesante es que esta orden de aprehensión no fue solo al exalcalde, sino a todo su gabinete, incluyendo el síndico y los regidores de su administra-

ción. El expresidente municipal tabasqueño, al igual que su gobernador ARTURO NÚÑEZ, son perredistas, por ello se tuvo que acudir a la SCJN.

El tema dará mucho más de que hablar y de lo que estaremos pendientes, a fin de informar en tiempo y forma.

### NOTAS EN SERIE

Pues nada, no solo los precandidatos panistas a la Presidencia de la República, andan ya en campaña, pues lo mismo sucede en la mayoría de las entidades, y Sonora no es la excepción, y la secretaria general del Comité Directivo Estatal, ALEJANDRA LÓPEZ NORIEGA, visitó la sede de su partido en Cajeme, donde su presidente del Comité Directivo Municipal RAFAEL DELGADILLO, le organizó un evento donde estuvieron presentes los exdiputados locales, EMMANUEL LÓPEZ MEDRANO y FÉLIX RAFAEL SILVA, además del coordinador de regidores, VIDAL MARTÍNEZ, y su escudero, JOAQUÍN ARMENDÁRIZ, quien es además regidor azul, ahí presentes por el sector femenino BEATRIZ LÓPEZ DE OROZCO y MARTHA PATRICIA ESPINOZA, todos con ambiciones electorales en esta próxima contienda..... En la ciudad de Hermosillo se está dando un caso de lo más raro en política, pues quien venía fungiendo como secretario del Ayuntamiento, JORGE ANDRÉS SUILO OROZCO, deja su responsabilidad para asumir la dirección general de Policía y Tránsito, que en ese Municipio el puesto es conocido como comisario. Lo raro es que está dando un salto para atrás. No tenemos duda que el joven SUILO OROZCO, es de todas las confianzas del alcalde MANUEL IGNACIO ACOSTA GUTIÉRREZ, mejor conocido como el

MALORO; pero el bajarlo de escalafón pudiese ser por dos razones, que antes de señalarlas investigaremos las razones, para que no se mal interpreten nuestros comentarios...Pues, nada, el exrector de la UNISON, HERIBERTO GRIJALVA MONTEVERDE, después de entregar la estafeta como rector de la "alma mater" de los sonorenses, regresa a las aulas a fin de continuar dando clases, claro que será un maestro con muchas influencias en Rectoría, pues tanto el nuevo rector como la mayoría de los funcionarios, pues son los mismos que laboraron a su lado... Cambiando bruscamente de tema, el presidente de los Estados Unidos, DONALD TRUMP, pretende romper relaciones de nuevo con CUBA, país con el que acaban de reanudar actividades diplomáticas y económicas, bajo el argumento de que quiere que en ese país de la isla bella, se tengan elecciones limpias y democráticas, esto es pretende acabar con el mandato de RAÚL CASTRO. Pero para quienes gustan de leer entre líneas, esto es solo una cortina de humo, por la investigación que realiza el FBI, en su contra por la intervención rusa, en las pasadas elecciones en USA, que llevaron a DONALD a la Presidencia de la República... Al parecer las autoridades se están poniendo las pilas en contra de los huachicoleros, esto es los ladrones o ordeñadores de ductos de Pemex, que transportan tanto gasolina, gas o el propio petróleo crudo. Este pasado fin de semana se detuvo a uno de ellos que provocó un incendio en un oleoducto por ordeña. Miembros de la etnia yaqui se dicen ajenos a estos actos vandálicos, señalando que pudiesen estar coludidos empleados de la empresa PEMEX, con algún tipo de maleantes o cartel.